

LETTER OF REFERENCE - SAMPLE

~for english please read below~

Mit der Anmeldung im Bewerbungsportal erhältst Du einen Link. Diesen leitest Du bitte an Deine Gutachterin/Deinen Gutachter weiter. Diese können dann damit die Gutachten für Dich direkt zu uns senden. Dein Gutachter/Deine Gutachterin wählt unter dem Link aus, um welchen Gutachtentyp (Promotionsbewerbung oder Studienbewerbung) es sich handelt und füllt das Gutachten aus.

Wenn sie das getan haben, erhältst Du je eine Bestätigungs-E-Mail von uns.

Wir akzeptieren ausschließlich Gutachten, welche über den individuellen Gutachtenlink eingereicht wurden. Gutachten via E-Mail/Post akzeptieren wir nicht.

Die Mustervorlagen für Studierende finden Sie auf Seite 2. Für Promovierende schauen Sie bitte auf Seite 3.

When you register in the application portal, you will receive a link. Please forward this to your appraiser. They can enter the information in the form which then will be attached to your application. Your appraiser chooses the type of reference (student/doctoral candidate) and they can then enter the information in the form which then will be automatically attached to your application.

For each reference we received, you will receive a separate confirmation email.

We only accept appraisals that have been submitted via the individual appraisal link. We do not accept appraisals via e-mail/mail.

The sample templates for students can be found on page 4, for doctoral students please see page 5.



1. Ihre Beurteilung der Bewerberin/des Bewerbers beruht auf (Mehrfachangaben möglich):

- dem Besuch meiner Lehrveranstaltungen (Seminare/Vorlesungen/Unterricht etc.)
- einem gutachterlichen Gespräch
- mündlichen Leistungen
- schriftlichen Leistungen
- persönlichen Eindrücken
- Eindrücken meiner Mitarbeiter & Kollegen

2. Die Bewerberin/der Bewerber zählt(e) in Bezug zur Studierendenschaft/Schülerschaft /Fachbereich zu den Leistungsstärksten:

- 5%
- 10%
- 20%
- Keine Angabe möglich

3. Wie beurteilen Sie das persönliche Potential der Bewerberin/des Bewerbers und wie zeichnet sich die Bewerberin/der Bewerber fachlich aus?

4. Wie beurteilen Sie die Studienmotivation der Bewerberin/des Bewerbers?

5. Wie beurteilen Sie das soziale/politische/gesellschaftliche Engagement der Bewerberin/des Bewerbers innerhalb und außerhalb der Hochschule/Schule?

6. Möchten Sie uns zusätzliche Angaben machen, die für die Entscheidung über das Stipendium von Bedeutung sein könnten?

7. Ich halte die Bewerberin/den Bewerber für:

- außerordentlich förderungswürdig
- sehr förderungswürdig
- förderungswürdig
- noch förderungswürdig



Mit dem klicken auf "Absenden" werden die Angaben übermittelt und ich bestätige, dass die Angaben zu meiner Identität der Wahrheit entsprechen und die Angaben zum Bewerber nach bestem Wissen getroffen wurden.

Absenden

**Bitte beachten Sie:**

Gutachten für Promovierende können nur von Professorinnen und Professoren sowie Hochschullehrerinnen und -lehrern erstellt werden, die eine fachlich fundierte Aussage zum Forschungsvorhaben machen können. Der Umfang eines Gutachtens sollte das Äquivalent von ~2 DIN A4 Seiten nicht überschreiten.

1. Ihre Beurteilung der Bewerberin/des Bewerbers beruht auf (Mehrfachangaben möglich):

- meiner Eigenschaft als Betreuer/in des vorliegenden Forschungsvorhabens
- dem Besuch meiner Lehrveranstaltungen (Seminare/Vorlesungen/Unterricht etc.)
- einem gutachterlichen Gespräch
- mündlichen Leistungen
- schriftlichen Leistungen
- persönlichen Eindrücken
- Eindrücken meiner Mitarbeiter & Kollegen

2. Die Bewerberin/der Bewerber zählt(e) in seinem/ihrem Fachbereich zu den Leistungsstärksten:

- 5% 10% 20% Keine Angabe möglich

3. Bitte beschreiben Sie die wissenschaftlich-fachliche Qualifikation (Hochschulabschluss, Promotion, Publikationen, Auszeichnungen) der Bewerberin oder des Bewerbers.**4. Bitte beschreiben Sie die allgemeine persönliche Eignung der Bewerberin oder des Bewerbers.**

insb.: aktive Interessen innerhalb und außerhalb des Fachgebietes, soziales, politisches, gesellschaftliches Engagement, ggf. bereits vorhandene berufliche Tätigkeiten, Auslandserfahrungen, Einschätzungen zur bisherigen Studiendauer, Allgemeinbildung des Bewerbers, ggf. Mitarbeit an studentischen Gremien in der Hochschul- und Selbstverwaltung usw.

5. Bitte beschreiben Sie die fachliche Qualität des Forschungsvorhabens.

insb.: Nutzen, Notwendigkeit, Vorbereitung und Durchführbarkeit der Arbeit; Stand der fachlichen und methodischen Vorbereitung; Angemessenheit in der wissenschaftlichen Landschaft

6. Ich halte die Bewerberin/den Bewerber für:

- außerordentlich förderungswürdig
- sehr förderungswürdig
- förderungswürdig
- noch förderungswürdig



Mit dem klicken auf "Absenden" werden die Angaben übermittelt und ich bestätige, dass die Angaben zu meiner Identität der Wahrheit entsprechen und die Angaben zum Bewerber nach bestem Wissen getroffen wurden.



1. My appraisal of the applicant is based on (multiple answers possible):

- the attendance of my courses (seminars/lectures/teaching etc.)
- a personal interview
- oral performances
- written performances
- personal impressions
- impressions of my employees & colleagues

2. Ranking within class/course level:

- 5% 10% 20% No specification possible

3. How do you assess the applicant's personal potential and what are the applicant's outstanding characteristics?

4. How do you assess the applicant's academic performance and motivation?

5. How do you assess the applicant's social/political/community involvement?

6. Would you like to provide us with additional information relevant to the decision on the scholarship?

7. I consider the scholarship applicant to be:

- exceptionally eligible
- very eligible
- eligible
- still eligible



By clicking "submit" the information is transmitted. I hereby confirm that the information about my identity is truthful and that the information about the applicant has been provided to the best of my knowledge.

Submit



Please note:

Letters of reference can only be written by professors and university lecturers who are able to make a well-founded statement on the research project. The length of the reference should not exceed the equivalent of ~2 pages.

1. My appraisal of the applicant is based on (multiple answers possible):

- my function as supervisor of the presented research project
- the attendance of my courses (seminars/lectures/teaching etc.)
- a personal interview
- oral performances
- written performances
- personal impressions
- impressions of my employees & colleagues

2. Ranking within class/course level:

- 5% 10% 20% No specification possible

3. Please describe the applicant's scientific and professional qualifications (University degree, doctorate, publications, awards).

4. Please describe the applicant's personal suitability.

Especially: involvement within and outside of the field of study, social, political, community commitment, existing professional activities, experience abroad, assessment of the duration of studies to date, general education of the applicant, activity in student committees, etc.

5. Please describe the scientific quality of the research project.

Especially: preparation and feasibility of the thesis; state of technical and methodological preparation; relevance to the field, etc.

6. I consider the scholarship applicant to be:

- exceptionally eligible
- very eligible
- eligible
- still eligible



By clicking "submit" the information is transmitted. I hereby confirm that the information about my identity is truthful and that the information about the applicant has been provided to the best of my knowledge.

Submit